



## Calculan que 75% de incendios forestales son por negligencia

**PREVENCIÓN.** Servicios públicos convocaron a reunión de coordinación para enfrentar la temporada de siniestros.



REUNIÓN DE COORDINACIÓN SE REALIZÓ EN DEPENDENCIAS DEL GOBIERNO REGIONAL.

Redacción  
 cronica@cronicachillan.cl

**A**utoridades regionales del sector público se reunieron ayer para realizar coordinaciones en torno a la prevención de incendios forestales en Ñuble, los que, según detallaron del Gobierno Regional, del total, se estima que el 75% de los siniestros que se producen a causa de la negligencia. En la actividad se expuso sobre las medidas de prevención, además de revisar las tareas a coordinar para estar preparados para enfrentar la temporada 2024-25.

Sobre la preparación, el director regional de Conaf, Juan Salvador Ramírez, manifestó que es relevante que “no sólo se entreguen recursos para las actividades de prevención, mitigación y combate, sino que también exista una coordinación en tiempos de paz donde efectivamente se planifica cómo actuar, dónde actuar y por qué actuar”.

“Hemos entregado 19 de los 21 planes en la Región de Ñuble, estamos trabajando en las últimas dos comunas, que esperamos terminar de

**19**  
**de 21 planes**  
 comunales de emergencia se encuentran listos en la región.

aquí a dos semanas, así completar el 100%. No obstante, ya levantamos la información de cuáles son los puntos de mayor riesgo, los mayores puntos de vulnerabilidad y le vamos diciendo a los municipios qué hacer, y cuándo hacer las actividades de prevención y mitigación”.

### COORDINACIÓN

El coordinador regional de la Academia Nacional de Bomberos, Aaron Flores, relevó también lo crucial que es “la coordinación en la emergencia forestal entre los diferentes estamentos que van a tener participación o intervención directamente, de no toparnos, no entorpecernos y obviamente tener una buena respuesta que vaya en beneficio de la comunidad, controlar la emergencia rápidamente y lo principal evitar pérdidas humanas”.

El gobernador regional, Óscar Crisóstomo, llamó a finalizar y socializar aquellos

**14**  
**brigadas**  
 terrestres con disponibilidad de agua contará Ñuble para la temporada.

planes restantes. “Los planes comunales de emergencia, pensando principalmente en el cambio de autoridades municipales en gran parte de las comunas; ya han sido elaborados y entregados en 19 de las 21 comunas y se espera que las dos faltantes, dentro de este mes, tengan la información en mano”.

“Encargamos trabajos de coordinación con la empresa privada en áreas como limpieza de antenas de telecomunicaciones, catastro de vehículos de emergencia para que las concesionarias liberen el pago de peajes, generar un listado de contactos con los encargados de las escuelas o colegios que nos puedan servir de albergues o de puesto de mando dependiendo del caso, o bien, coordinar y monitorear el proceso de quema o cosecha agrícola en periodos donde existe alto riesgo de combustión”, agregó.

Otro punto que es necesario considerar, sostuvo Cri-

sóstomo “es el porcentaje de incendios forestales que se provocan por negligencias en nuestra región de Ñuble, que no es lo mismo que intencionalidad propiamente tal. Las negligencias representan cerca del 75% de nuestros incendios, por esta razón es necesario trabajar unidos, difundir lo que se puede y no se puede hacer, lo que es causal de riesgo de propagación, las alertas de temperaturas, las faenas que no se deben realizar y aquí el llamado es a la colaboración de todos, educar, enseñar, informar, porque Ñuble debe cuidar a Ñuble”.

### RECURSOS

Para la temporada, Ñuble contará con 14 brigadas terrestres con disponibilidad de agua, 2 brigadas mecanizadas (Skidder), 2 camiones aljibes, 2 brigadas helitransportadas, sumando 20 brigadas regionales, aumentando la dotación de personal que cumple funciones de combate, llegando a las 200 personas. Respecto a las aeronaves se mantienen los recursos, 2 aviones Air Tractor, 4 helicópteros y un avión de coordinación. **CS**